

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 837 und 838

Für den Inhalt verantwortlich: Wilhelm Adamez

28. Juni 1950

Blatt 1147

Erzbischof Koadjutor Dr. Jachym besuchte Bürgermeister
=====

Dr.h.c. Körner
=====

28. Juni (Rath.Korr.) Heute vormittag um 10 Uhr begab sich Erzbischof Koadjutor Dr. Jachym in das Wiener Rathaus, um Bürgermeister Dr.h.c. Körner einen Besuch abzustatten. Der Bürgermeister empfing Dr. Jachym in seinem Arbeitszimmer. Der Erzbischof verweilte länger als eine halbe Stunde im Gespräch mit dem Bürgermeister.

Pferdemarkt vom 27. Juni
=====

28. Juni (Rath.Korr.) Aufgetrieben wurden 74 Gebrauchspferde, 67 Schlächterpferde, davon 40 Pferde aus Jugoslawien. Summe 141. Bezahlt wurden für leichte Zugpferde IIa 2.000 bis 3.500 S, Ia kein Auftrieb, für schwere Zugpferde IIa 3.500 bis 6.000 S, Klasse Ia kein Verkauf. Bezahlt wurde für 1 Kilogramm Lebendgewicht in Schillingen: Wurstvieh jugoslav. 3.80 bis 4.-, incl. 4.- bis 4.20, Bankvieh Ia incl. 4.40 bis 5.-, jugoslav. 4.30 bis 4.50. Der Marktverkehr war für Gebrauchspferde sehr flau, für Schlächterpferde mittel.

Herkunft der Tiere: Wien 15, Niederösterreich 51, Oberösterreich 18, Burgenland 2, Steiermark 3, Salzburg 1, Kärnten 11, Jugoslawien 40 Schlächterpferde.

28. Juni 1950

"Rathaus-Korrespondenz"

Blatt 1148

Neueröffnete Ausstellungen

=====

28. Juni (Rath. Korr.)

- | | | |
|--|--|---|
| Akademie der bildenden Künste
1., Schillerplatz 3 | Schülerarbeiten. | wochentags 9-16
sonntags 10-13 Uhr
(bis 15. Juli) |
| Albertina
1., Augustinerbastei 6 | Die großen Primitiven. | Mo, Di, Do 10-13
Mi, Fr, Sa 10-18
So 10-12 Uhr
(ab 1. Juli) |
| Börse
1., Schottenring 16 | Nahrungs-, Genußmittel-
und Kochausstellung. | 15-23 Uhr, So 10-23
(bis 16. Juli) |
| Historisches Museum
der Stadt Wien
1., Neues Rathaus
Feststiege 1 | Berta von Suttner und
die Anfänge der öster-
reichischen Friedens-
bewegung.
Karl Schütz - Gedächtnis-
ausstellung.
Grillparzer-Zimmer - Neu-
erwerbungen.
Geschichte Wiens in Doku-
menten des Stadtarchivs. | Mo geschlossen
Di, Do, Sa 9-18 Uhr
Mi, Fr 9-16 Uhr
So 9-13 Uhr
(ab 5. Juli) |
| Historisches Museum
der Stadt Wien
1., Hoher Markt 3 | Römische Ruinenstätte. | Mo, Mi, Fr 15-19 Uhr
Di, Do, Sa, So 9-13 " |
| Rotundengelände
2., Prater | Sportausstellung ASKÖ. | 9-19 Uhr
(1.- 16. Juli) |
| Globus-Museum
Gußhausstraße 20 | Sonderausstellung:
P. Vincenzo Coronelli
(1650-1718) zum Ge-
dächtnis. | bis 16. Juli |
| Hotel Münchnerhof
Mariahilfer Straße 81 | Historische Kino-Ausstel-
lung "Wir drehen zurück". | 10-20 Uhr
(ab 1. Juli) |

Kindertransport aus Klamm am Semmering kommt zurück
=====

28. Juni (Rath.Korr.) Das Wiener Jugendhilfswerk teilt mit, daß die Kinder, die am 6. Juni von der städtischen Erholungsfürsorge in das Kindererholungsheim Klamm am Semmering entsandt wurden, am Montag, dem 3. Juli, zurückkommen. Die Eltern werden gebeten, die Kinder um 12.15^h vom Wiener Südbahnhof, Ankunftseite, abzuholen.

Ausstellung von Lehrlingsarbeiten
=====

28. Juni (Rath.Korr.) Die Lehrlingsheime der Stadt Wien veranstalten in der Zeit vom 1. bis 9. Juli eine Ausstellung von Arbeiten ihrer Zöglinge. Die Ausstellung ist im Festsaal des Lehrlingsheimes Rennweg, Wien 3., Juchgasse 22, an Samstagen und Sonntagen von 10 bis 18 Uhr und an Werktagen von 14 bis 20 Uhr bei freiem Eintritt allgemein zugänglich. Die Ausstellung wird Samstag, den 1. Juli, um 10 Uhr, von Vizebürgermeister Weinberger eröffnet.

Bunter Nachmittag im Altersheim Baumgarten
=====

28. Juni (Rath.Korr.) Der Bund der humanitären Berufssänger gibt am Donnerstag, den 29. Juni, zwischen 16.30 und 19 Uhr für die Pfleglinge des Altersheimes der Stadt Wien - Baumgarten im Anstaltsgarten einen bunten Nachmittag. Das künstlerische Ensemble stellt sich in uneigennützigter Weise unentgeltlich zur Verfügung.

Entfallende Sprechstunden
=====

28. Juni (Rath.Korr.) Die Sprechstunden des Amtsführenden Stadtrates der Geschäftsgruppe V, Vizebürgermeister Weinberger, entfallen morgen, Donnerstag, den 29. Juni.

Ehrung Goldener Hochzeiter im Rathaus
=====

28. Juni (Rath.Korr.) Montag, Dienstag und Mittwoch dieser Woche fanden jeweils nachmittag im festlich geschmückten Sitzungssaal des Wiener Stadtsenates wieder Ehrungen von Wiener Goldenen Hochzeitern statt. Insgesamt kamen diesmal aus allen Wiener Bezirken 156 Goldene Jubelpaare und ein Diamantenes Hochzeitspaar ins Rathaus, um die Glückwünsche des Bürgermeisters entgegenzunehmen. Die Diamantenen Jubilare sind Heinrich und Hermine Teutscher, 7., Burggasse 117.

An den drei Tagen hatten sich mit Bürgermeister Dr.h.c. Körner auch Vizebürgermeister Honay, Vizebürgermeister Weinberger, die Stadträte Mandl, Dkfm. Nathschläger und Dr. Robetschek, Magistratsdirektor Dr. Kritscha sowie die Bezirksvorsteher der einzelnen Bezirke zur Gratulation eingefunden. Der Bürgermeister hielt herzliche Ansprachen, in denen er den Jubilaren die Glückwünsche der Stadtverwaltung zum Ausdruck brachte.

Die Jubelpaare erhielten wie immer als Geschenk der Stadt Wien ein vom Bürgermeister und den beiden Vizebürgermeistern unterzeichnetes Diplom und eine Geldspende.

Zeugnisberatung an den Volkshochschulen
=====

28. Juni (Rath.Korr.) An den Volkshochschulen Wr. Urania, 1., Uraniastraße 1 und Margareten, 5., Stöbergasse 11 finden anlässlich der Schulschlußzeugnisse "Zeugnisberatungen" statt, die von der Arbeitsgemeinschaft für Jugendberatungen in Zusammenarbeit mit dem Landesjugendreferat Wien (Stadtschulrat), dem Jugendamt Wien und dem Berufsberatungsamt Wien, Samstag, den 1. Juli, von 10 bis 17 Uhr und Montag von 9 bis 12 Uhr abgehalten werden. Die Beratung ist unentgeltlich und wird von erfahrenen Lehrern, Psychologen, Berufs- und Erziehungsberatern durchgeführt. Nötigenfalls ist auch eine Konsultation von Ärzten möglich. Es mögen nur dringende Fälle vorsprechen. Es sollen bei Kindern und Jugend-

lichen unüberlegte Schritte und Handlungen verhindert werden.

Am 30. Juni werden in der Sendung "Rundfunk und Volksbildung" (Sender II), und "Echo des Tages" (Sender I), Gespräche, verfaßt von Fachpsychologen Insp. C. Ernst und Schulrat Direktor O. Spiel, übertragen werden.

Kartoffelkäfer in Wien

=====

28. Juni (Rath.Korr.) Wie jetzt bekannt wird, wurde dem Magistratischen Bezirksamt für den 21. Bezirk in den Abendstunden des 14. Juni gemeldet, daß auf den sogenannten Gemeindeäckern in Lang-Enzersdorf zum erstenmal mit Kartoffelkäferlarven befallene Kartoffelstauden gefunden wurden.

Auf Veranlassung des Landesbeauftragten für die Kartoffelkäferbekämpfung bei der Landwirtschaftskammer für Niederösterreich und Wien, wurde von der Bezirksbauernkammer Korneuburg und der landwirtschaftlichen Genossenschaft Korneuburg sofort eine Suchaktion eingeleitet. Am 15. und 16. Juni wurde von der Suchkolonne an mehreren Stellen in den umliegenden Kartoffelfeldern 1 Kartoffelkäfer, 3 Eigelege mit je 20 bis 30 Stück Eiern und 120 Kartoffelkäferlarven gefunden. An der Befallstelle wurde die Erde durchsiebt, um eventuell junge Kartoffelkäfer oder Puppen zu finden. Es wurde jedoch nichts mehr entdeckt. Anschließend ist die Fundstelle mit Schwefelkohlenstoff behandelt worden. Das Kartoffelfeld und die benachbarten Grundstücke wurden mit Spritzgesarol bespritzt.

Das Stadtgartenamt, als der amtliche Pflanzenschutzdienst für das Land Wien erinnert in diesem Zusammenhang an die Kundmachung, betreffend die Bekämpfung des Kartoffelkäfers, die die Grundbesitzer verpflichtet, an den amtlich festgelegten Suchtagen die Grundstücke sorgfältig absuchen zu lassen.